### 第33号

### 令和 四年 元旦

# 新年のご挨拶

### 岩手県人連合会会長代行 白土 正治



平素は本会の活動に対し、ご支援ご協力を賜り厚く 謹んで新春のお慶びを申し上げます。

御礼を申し上げます。

和2年)2月2日開催の岩手県人連合会「新春の懇親 会」、翌日のことでありました。 イルス感染症の集団感染の始まりは、2020年 思い起こせば、クルーズ船内で発生した新型コロナウ 令

が発令されるなど、未だかつてない窮屈な日常生活を 以降、事態は深刻度を増し、国内では緊急事態宣言

令和4(2022)年1月1日

新たな希望が見え始めていると感じております。 る日々が続いておりますが、ワクチン接種が進むことで、 強いられ、心身を疲弊する日々が続いております。 首都圏のみならず、故郷の感染者の状況にも注視す

めております。是非ご理解・ご協力の程宜しくお願い 開催予定の幹事会にて審議承認頂く予定で準備を進 に関する新規内規制定など今後の運営充実に繋がる 部会)、役員・名誉会員選任方法の見直し、会務運営 方向で成案化を目指しています。具体的には、今春に した。会則・内規の見直しです。部会再編(6部会以4 ですが、先ず連合会運営に関する業務改革に着手しま 状況の許す範囲で役員・部長クラスの活動を継続中 さて、昨年4月、会長代行に就任いたしました。

活動 健康増進と交流を目的に開催している「ゴルフ大会」、 案しながら準備を進めてまいります。 2001年から取り組んでいる日本赤十字献血奉仕 また、今年は、皆が一堂に会する「岩手県人の集い」、 (春・秋)の開催実現に向け、感染症の状況を勘

いたものです。会員各位におかれましては、故郷への思い 的グラフィックデザイナー福田繁雄氏にデザインいただ ました。ご承知のとおり、この会章は二戸市出身の国際 このたび、県人連合会の会章の「胸章」を作製いたし

> 幸いです。ご購入(1個300円)を希望される方は、 務局又は所属団体長までお申し出ください。 と会の結束を胸に、 本会の催し等で着用いただければ

3月11日を「東日本大震災津波を語り継ぐ日」と定め 岩手県は昨年2月17日に新たに条例を制定し、毎年 東日本大震災から11年を迎えようとしております。

にし、一人ひとりの大切な人に想いを寄せ、ふるさと岩 手を築いていくことを誓ったものです。 を伝承するとともに、新たに得られた多くの絆を大切 亡くなられた多くの尊い命に追悼の意を表し、 教訓

多用のなかにあって御心を注がれてきたものでありま は、2025年に半世紀の大きな節目を迎えます。 鳴した活動をこれからも継続してまいりましょう。 尽力してまいります。 した。小生もその精神を見習い、会の発展に微力ながら 今日まで多くの先輩各位が続けてこられた活動は、 県人連合会は、この想いを共有し、ふるさと岩手に共 1975年(昭和50年)に発足した岩手県人連合会

皆様のご支援ご協力のほどよろしくお願いいたし

ます。

ようご祈念申し上げ新年の挨拶といたします。 末筆ながら、皆様のご健勝と素晴らしき1年になる

### む長円と丸は会員の和を表わす。色 の頭文字「I」をあしらい、それを囲 田繁雄氏の創作。中央にIWATE 二戸市出身の国際的デザイナー福 発 行

### 岩手県人連合会

₹104-0061

は県花の「桐」から紫とする。

銀座 5-15-1

広報部 集

### の役員や会員の皆 とうございます。 岩手県人連合会 K (けましておめで おかれては、 5 復 お互いに支え合いながら、 を 岩手県東京事務所 興を最重要課題として、 基本目標に掲げ、 お 長 平 井

素より、 岩手の

感謝を申し上げます ふるさと振興に御支援を賜 ŋ 心から御礼と

れては、 岩手や岩手県人の方々との直接のふれあいの機 事の中止や、帰省や旅行、会合の自粛等により 厳しい状況が続いており、 会が大きく失われるなど、 大の影響により、 新型コロナウイルス感染症の世界的な感染拡 0) 「岩手県人の集い」や各ふるさと会行 一年であったと存じます 日常生活や社会経済において 会員の皆様方におか 一昨年に続き昨 年も

手とゆかりのある方々と直接お会いし、 ております ることが難しい状況が続き、 私も、 昨 年4月に東京に赴任して以 非常に残念に思っ お話す 来、 岩

が歴史に残る大活躍をするなど、「希望」と「誇 たしました。 さて、 一方、こうした中でも、メジャーリーグにおいて、 を得ることができた年にもなりました。 雄星選手、 東日本大震災津波から10 大谷翔平選手の岩手 年が経過い ·出身選手

2 0 2 8 岩手県では、 験に基づき、 において、 引き続き復興に取 わて県民計画 「東日本大震災津  $\widehat{2}$ n 組 0 温みなが 1 9 波

岩手県東京事務所長

平

井

省三

岡

市

出

昭和62年4月 令和3年4月

岩手県庁入庁

岩手県東京事務所

略

歴

ル岩手の力を結集しながら、 ところです。 ことができる地域社会の実現」を目指し、 いに幸福を守り育てる希望郷 東日本大震災津波からの 幸福を追求していく 「県民一人ひとり 県政を進めている いわ オー

ました。 震災津波を語り継ぐ日」 しています 発信に永続的に取り組み、 また、昨年2月に、 国内外の防災力強化につなげていくことと 震災の事実と教訓の伝 3 月 とする条例を制定 11 日を 震災の風化を防 承、 東 復興の H 本

0)

ぎ、

である食や物産、観光のほか、国際研究施 ますようお 続きふるさと岩手とのつながりを大事にしてい 拓くプロジェクトなどにも取 ただき、 ますよう御 たします。 際リニアコライダー」 結びに、 さらに、 研究拠点の形成支援など新たな時代を 岩手県への様々な形での御支援を賜 この年が皆様にとって明るい年となり 復興のその先も見据え、 願い申 祈念申 i E し上げますとともに、 Î L C 一げ、 り組んでいます 新年の御挨拶とい の実現による国 岩手の魅 設 引き 国

岩手県アンテナショップ

省

### 銀河

歌舞伎座斜め向かい、東銀座駅から徒歩1分。 岩手の食品や工芸品を揃えています。 http://www.iwate-ginpla.net/



日比谷線東銀座駅6番出口

東京都中央区銀座 5-15-1 南海東京ビル 1F **2** 03-3524-8315

@iwatepref\_tokyo

https://www.mag2.com/m/0001594976

岩手の情報 発信しています

東京都中央区銀座 5-15-1 南海東京ビル 2F **5** 03-3524-8316

### 「いわてで暮らしたい

- ■U・Iターン就職に関する相談
- ■岩手県内求人情報の提供
- ■イベント情報の提供

岩手県イメージキャラクター「そばっち」

■職業紹介

所] 東京都中央区銀座5-15-1 (いわて銀河プラザ内)

月~土/10時半~17時

(日・祝日・年末年始を除く)

03-3524-8284(直通) [TEL]

【人材マッチングサイト】

岩手県東京事務所



- ■移住・就職に関する相談
- ■移住や岩手県内の市町村に関する情報の提供
- ■就職活動のサポート
- ■イベント、移住セミナーの実施

所] 東京都千代田区有楽町2-10-1

(東京交通会館8階ふるさと回帰支援センター内)

火~日/10時~18時 (事前予約をお勧めします) [営業日] [TEL] 080-8871-1741(直通)

※ふるさと回帰支援センター TEL:03-6273-4401

【移住情報サイト】



【問い合わせ先 】岩手県定住推進・雇用労働室 TEL: 019-629-5588

**Twitter** イーハトー

### 関ふるさと会

佐藤 敏郎

る飛躍を期待したい。 ターコロナを承け、ふるさとの大いな 態に陥り、特筆すべき活動は無かった。 工会共に大きな世代交代あり、アフ その間ふるさと一関では、市役所・商 響でふるさと会も2年に亘り休止状 コロナ騒動がもたらした自粛の影

両面で数々の支援を頂き改めて感謝 新旧市長にはふるさと会活動を物心 化に大いなる手腕発揮を期待したい。 チした佐藤善仁市長には地元の活性 た勝部市長から昨年10月にバトンタッ 誘致に情熱を注ぎ数々の実績を残し 3期12年に亘り市長として、ILC

ザインを描く民間代表の旗手を期待 事になり、将に新しい一関のグランドデ ら勢力的にリーダーシップを発揮して する次第である。 きた小岩弘邦新会頭に後事を託す 会頭から青年会議所活動等若い頃か 一方地元商工会は、蔵元で名士佐藤

商工会共に毎年支援頂き、今後は たいと考える今年の官民世代交代で 我々が些かなりとも御恩をお返しし ふるさと会活動には、永年市役所・

## 関二高同窓会関東支部

事務局長 曽部 篤治

月25日(日)東天紅上野店になりま 動を自粛し中止に致しました。令和 4年度の「総会・懇親会」開催は、9 新型コロナ禍、2年続けての支部活

母校の最新情報をご案内します。

生徒数(普通・土木・農業・生活の各科 を迎えます。これまでの全校最大在学 生の進路先は、関東地区に毎年20人程 数200人で640人の生徒数。卒業 和3年時には総合学科のみ一学年定員 た。その後、県立高校の再編等により令 は、昭和43年時に約1、300人でし 本年 (令和4年)で創立115周年 県内や仙台市を中心とした大



援させて頂 展のため支 も母校の発 です。 これから

### 在京一戸人会 御所野遺跡世界遺産登録決定

故郷一戸町から嬉しいニュースがあり し行事活動も自粛しておりましたが コロナ禍の中、2年連続総会を中止

ましたので紹介いたします。

ました。 群」は正式に世界遺産登録が決定し を含む「北海道・北東北の縄文遺跡 委員会において、一戸町の御所野遺跡 七月二七日、第四十四回世界遺産

竪穴建物跡が確認され、縄文建物の 落跡です。焼け落ちた建物跡の調査 イメージを大きく変えた遺跡として により全国で初めて縄文時代の土屋 御所野遺跡は縄文時代中期の集

> 三つの集落が計画的に配置されてお は、配石遺構を中心に東、中央、西に 元しています。また、大規模なムラに 基づいてできる限り正確に建物を復 有名です。遺跡にはこの調査結果に 御所野遺跡は縄文時代の社会の



期待してい ある町を わしい魅力 町」にふさ 「世界遺 のある

# 首都圏奥州市江刺人会

会長 菊池 光彦

界中から野球ファンが訪れ、奥州市は が建設されて「翔平スタジアム」に世 た。奥州市に「大谷翔平記念野球場」 で40本塁打を打った頃に夢を見まし るため隔年開催としておりますので、 ており、我が会も総会を中止しまし ナウイルス感染症との長い闘いが続い 発展すると言う内容の話です。 目玉観光地となり、胆江地区は経済 に先の事となり、心細いかぎりです。 会員の皆さんとお会い出来るのは更 た。同郷の同窓会との重なりを避け |躍「野球と歴史のまち」として県の 昨年、大谷翔平選手が米大リーグ 令和2年の新年早々から、新型コロ

位のご健勝を切に願っております。 を出しながら、郷土の隆盛と会員各 祈りつつ、大谷選手からもらった元気 幸をお祈り申し上げます。 私の夢が何時の日か実現する事を 県人連合会にご加盟の皆様のご多

横浜岩手県人会

本会の総会及び懇親会は、例年5月 事務局長 梅田 政勝

> り中止の止むなきに至りました。 および友誼団体をお招きして、懇親を の中下旬に、岩手県東京事務所長様 昨年に引き続き、コロナ禍の影響によ 深めてまいりましたが、令和3年度も

りました。 浜の東北出身者の集い「横浜東北六県 人会の集い」につきましても中止とな また、恒例となっておりました在横

響により、中止の止むなきに至りまし ティーコンサート」への協賛支援のほか ておりましたが、いずれもコロナ禍の影 バーベキュー2021」の集いを計画し 崎の鮪丼を食する旅」と「地引網と 主催事業として、「三浦海岸観桜と三 織「かながわ岩手の会」の取り組みと しましては、「東日本復興支援チャリ 奈川県内の単位岩手県人会の連合組 令和元年8月に発足致しました神

しております。 令和4年度も同様の諸行事を計画

### グを配布 在京花巻ふるさと会 新型コロナ禍で花巻物産カタロ

く、役員・会員の体調等を考慮し全 会・総会等をするような状況にはな

瀬川

紘

タログを制作して花巻市出身者に直 接配りたいとの相談がありました。 ナ禍で物産展が開催できないので、カ 実施している花巻観光協会から、コロ 昨年初頭、首都圏で花巻物産展を

の発送を検討することにしました。花 効果的だろうと考え、ふるさと会から と会から会員に対してお願いする方が 巻、石鳥谷、東和の各ふるさと会で相 名簿は個人情報であることと、ふるさ 談した結果、協力することが決まりま 配布をしたいとの要望でしたが、会員 在京花巻ふるさと会の会員名簿で

布対象者を絞りこみ、夫々の会長から 昨年4月に夫々の会員名簿から配 「ご協力のお願い」を同封し、

> 事業者からも感謝の声を頂いたとのこ ました。その結果は、商品を詰め合わ せたアソート商品に多数注文があり、 とです。 1000名の会員にカタログを送付し

としてご紹介させて頂きました。

新型コロナ禍の対応策の一つの成功例

### ふるさと花泉会

便」食べてけれ! おらのふるさと「花泉ふるさと

ンペーン」を花泉支所長に伝達。 発出スタート、2月13日(土)23時8分 川県、埼玉県、千葉県に緊急事態宣言 度5弱の地震、即10年前を思い出しま 測する地震、我がふるさと花泉町も震 頃に宮城県・福島県で震度6強を観 したが被害もなくひと安心しました。 この様な状況のなか、活動や幹事 その後、帰省したときに「ブックキャ 昨年1月7日(木)に東京都、 神奈

思いで、昨年に続き「花泉ふるさと便」 ラソン大会、日本一のもちつき大会、江東 て中止としました。 を実施するので是非協力をお願いした 非「ふるさとの味」を届けたいとの強い いとの話がありました。 区民祭り等)全て中止、首都圏の皆さ んとの交流がないのが大変残念です。是 花泉支所長より町内行事等(花泉マ



様には、「花 の思いで協力 べて飲んで、 泉産にこだ めて欲しいと また友人知 あり、是非食 ぐりもの」で わった選りす 人等にも准 会員の皆

定)です、コロナ禍を乗り越えて元気 な姿で参加されることを役員一同心 を呼びかけさせていただきました。 よりお待ちしております。 令和4年度総会は11月開催 (予

### 釜石はまゆり会

会長 石森 寛

な機会を失ってしまい、とても寂し 皆様とお会いし交流を深める大切 まいました。ふるさとを同じくする 禍の下、2年続けて中止となってし い思いをしております。 「釜石はまゆり会の集い」は、コロナ 毎年、6月に行われております

ロナウイルスの感染拡大を考慮して、 ラーメン物語』という映画が作られ ということになり、『喜劇 釜石 聞いて貰いました。その結果、市側 市役所にお連れして、市長にお話を なりたいということで、今関あきよ りました。ふるさと会としても力に 思っていたところに、釜石で、ラーメン とになりました。完成が楽しみです。 今年の春から釜石で撮影に入るこ 秋にクランクインの予定でしたが、コ ることになりました。当初は、昨年 も全面的にバックアップしてくれる し監督を始めとした関係者を釜石 言っておられる監督さんの情報が入 をテーマにした映画を撮りたいと 何か新しい話題作りはないか?と て開催されて早や2年余。そろそろ、 プが、 釜石鵜住居復興スタジアムに 2019年にラグビーワールドカッ

### 釜石商工高校同窓会関東支部 支部長 波岡 實

旧工業のOB・OGの皆様、お元 気のことと存じます。 こんにちは、釜石商工・旧商業・

感染者ゼローが戻りましたね。また、 皆様のご協力の賜物で岩手県では 新型コロナワクチンの接種が進み、

> 郷土愛が増してきました。 話題を耳にすることが多くあり、 大谷翔平選手達の活躍で岩手県の

楽しみにしております。 う。役員一同皆様とお会いする日を て、楽しい総会・懇親会にしましょ 間スピーチに自粛生活の思いを込め 支部を目指して、恒例となった1分 と連絡網の輪が広がる同窓会関東 きましたから、本年は集まって次々 昨年度の同窓会の総会・懇親会 中止でしたが、ここまで頑張って

### 鎌倉岩手県人会

交流も途絶えたままである。 余儀なくされ、役員や会員たちとの 会活動もこの2年間、活動の休止を 新型コロナ禍が長引く中で、県人 会長 早川 正行

そうである。 いたところ、思いがけなく発見した し、亡くなった夫の遺品を整理して ただいた。コロナ禍で時間を持て余 から、旧湯田町の郷土史を送ってい 人しかいない西和賀町出身の会員 そんな中、県人会で私を含めて2

の友人とのこと。明治時代頃から、 黄色の燃えるような紅葉を懐かし 名前が知られており、亡くなった夫 く思い起こした。 学生の頃、教室の窓から見える赤や 深く読ませていただいた。 村落ごとに良く調査しており、興味 作者は、いわゆる郷土史家として 古里は、今や紅葉が真つ盛り、小

顔に接したいものである。 偲ぶ会員たちの姿が思い浮かぶ。 令和4年の総会には、 私に限らず、静かに古里岩手を 元気な笑

### 在京関中一高会

度の在京同窓会も止むを得ず中止 コロナ感染に翻弄され、令和3年 副幹事長 千葉 幸嗣

> 面もありました。 のちのちになって伝わる等、寂しい へ足を運んでいた同窓生の訃報が、 立って上京した新人同窓生を歓迎 を余儀なくされました。母校を巣 する機会もなく、また、毎年同窓会

頂き、その後毎年同窓会に参加さ 中綬章に在京同窓生(加藤基・ れています。 アフリカと共に」のテーマで講演して した。7年前の同窓会で「躍進する を得たことは、大変嬉しいニュースで 75・元アフリカ大使) が受章の栄誉 そんな中で、一年前の叙勲で瑞宝

供の話も出ましたが、今後の課題と ン新年会やSNSを使った情報提 つながりを保ち、運営し、組織作り ロナ禍でどういった形で同窓生との ことができなかった現状から、今は なりました。コロナ禍で人と会える していくか討論しました。オンライ 在京関中一高会の幹事会では、コ



も対面で会 える総会開 めたいと願っ 絆を一層深 輩と後輩の 京の絆、先 は故郷と東 す。6月に 催 ています。 が一番で

石手町ふるさと会

東京五輪―燦たるホッケーの町

が、皆様にはますますご健勝のこ す。うち続くコロナ禍にあります とと存じます。 明けましておめでとうございま

手が大いに活躍されました。その 大会では、本県ゆかりの7名の選 さて、昨夏開催された東京五輪

> たちに大きな勇気をくれました。 トを疾駆。惜しくも決勝リーグ進 ムの要となり青色も鮮やかなコー 方は、ホッケー日本代表としてチー 及川栞さん、瀬川真帆さんのお三 中で岩手町出身の田中海渡さん 出を逃すも、故郷を同じくする私

さんに夢を与え続けるでしょう。 き上げられ、これからも多くの皆 ポーツ文化の象徴としてさらに磨 来都市の認定を受けた岩手町の取 り組みの中で、ホッケーは町のス 至りました。そして今、SDGs未 会で全国を制覇。北京、ロンドン五 学生からマスターズに至る数々の大 ケーは町民あげての取り組みで小 ケー部が創設されてより、町のホッ 体に向け母校沼宮内高校にホッ 輪では、オリンピアンを輩出するに 思い起こせば昭和45年の岩手国

## 岩泉町ふるさと会

何と言って

2年、3年と連続中止となりまし 断し中止としました。 クを避けるため、実施は困難と判 意見交換して、出席会員の健康、安 アの情報を精査し、役員や会場と 3ヶ月前)の3月下旬までに決めな 可否は会場キャンセル期限(実施 た。開催は例年6月下旬です。開催 全、安心を最優先にコロナ感染リス ければなりませんでした。マスメディ 岩泉町ふるさと会懇親会は令和

3月)に来ると予想されています。 していますが、第6波が冬(11月 ン接種率アップに伴い感染者が激減 ク(全国感染者25、293人、東 京都5、773人)となるも、ワクチ 2021年8月13日第5波ピー

空間、密集場所、密接場面)になっ ズコロナ下での実施は今まで以上に て成立する面が多いので、今後ウィ ふるさと会懇親会は3密 (密閉

### 黒澤合同事務 公認会計士・税理士

司法書士・土地家屋調査士

会長 澤

功

記

∓ 164 0001 東京都中野区中野 4-4-11 TEL03-3388-9638 (一関一高 昭和33年卒)

### 岩手県東京事務所 会長 平 井

∓ 104 0061 中央区銀座五丁目十五番一号 岩手県東京事務所内 南海東京ビル 二階 電話〇三-三五二四-八三一六

KAWAGUCHI 川口印刷工業株式会社 東京支店 〒116-0011 荒川区西尾久7-58-2 TEL.03-3894-0101 FAX.03-3894-7991 



小さなお菓子に真心をこめて

〒 105 0004 電 F A X 話 東京都港区新橋一―一五―七新橋NFビル二階 ○三一三五○九一六六七三 〇三—三五〇九—六六四八

### KOIWA 小 岩 金網

株式会 社

長 西 村 専 次

会

∓ 111 0035 東京都台東区西浅草三丁目二〇番一四号 話 奥州名誉大使・ふるさと平泉会会長 〇三― 五八二八― 七六八八

になると思います。
れなりの創意・工夫・準備が必要
れなりの創意・工夫・準備が必要

時~15時を予定。 \*Odennse か和4年度岩泉町ふるさと会懇 の和4年度岩泉町ふるさと会懇

# 岩谷堂高等学校関東圏同窓会

昨年1年間は、新型コロナ感染の昨年1年間は、新型コロナ感染のた。しかしながら、後輩同窓生は毎た。しかしながら、後輩同窓生は毎た。しかしながら、後輩同窓生は毎れった。世社会へ輩出されておりますので、年社会へ輩出されておりますのが出の一助となれたらと何時も考えております。

パレードにも参加しました。このよ いと考えております。 役員及び会員一丸になって頑張りた うに後輩在校生が輝かしい活動実 発表会では鹿踊部が優秀賞を受賞 学校総合文化祭書道部門兼岩手県 来ることを望んでおります。岩手の 援助しながら今後の活動に向けて、 窓会としましても、在校生の活動を 績を残しておりますので、関東圏同 に皇居で開催された天皇即位祝賀 伝統的なクラブですので、令和元年 しました。鹿踊部は岩谷堂高校の 手県高等学校総合文化祭郷土芸能 書道展では7名の生徒が入選し、岩 在校生におきましては、岩手県高等 も激減して以前のような活動が出 今年こそは新型コロナの感染者数

### 久慈ふるさと会

会長 佐々木 🌣

れたため、令和3年度の「久慈ふる酒類提供禁止、時短常業が実施さ態宣言下で3密回避、飲食店等での態宣言下で3密回避、飲食店等でのの感染拡大が続き、緊急事ウイルスの感染拡大が続き、緊急事

さと会総会・懇親会」の開催はでき

10月に緊急事態宣言解除、各種制限も解除となり、11月7日現在に至り、国内1日の感染者241人、不可な10日連続との報道です。このまれ東が続けば、令和4年度にはコロナ禍前の日常に戻り、岩手県人の集い」「あるさと会」「同窓会」など各種の交流と親睦が実現するのではないかと期待しております。

定しています。 会・懇親会」は、10月1日(土)を予会・懇親会」は、10月1日(土)を予

# 久慈高校同窓会東京支部

新型コロナウイルスの影響により、2021年6月27日(日)に予定し2の21年6月27日(日)に予定し2の21年6月27日(日)に予定し

私事では有りますが、2021年出来ない状況が続いております。出来ない状況が続いております。当団体のイベント、幹事会等もコ

夏もふるさと岩手のお盆にも帰省出来ず、毎年夏休みに楽しみにして出りました、息子夫婦、娘夫婦、孫の額を見る事も出来ませんでした。 この原稿を執筆しております、 この原稿を執筆しております、 2021年10月末の時点では、新 型コロナウイルスの感染者は全国的

巷では、第6波は必ず来ると言われておりますが、2022年はどのれておりますが、2022年の「総当団体における2022年5月会並びにつどい」は2022年5月会並びにつどい」は2022年5月でカッドにて午後1時30分~を予定グウッドにて午後1時30分~を予定しております。

を願うばかりです。

新型コロナウイルスの早くの終息

# 久慈地区高校東京同窓会

古来、伝染病が流行ると多数の古来、伝染病が流行ると多数の方となった。慌てる必要がないと、の口となった。慌てる必要がないと、の口となった。慌てる必要があいと、必の口となった。慌てる必要が過ぎても予んびり、して対象年齢が過ぎても予んびり、して対象年齢が過ぎても予めがとれず焦りました。

同窓会開催の可否は種々の情報 同窓会開催の可否は種々の情報 にが難しいと決めた。また、出席者に にが難しいと決めた。また、出席者に にが難しいと決めた。また、出席者に が難しいと決めた。また、出席者に が難しいと決めた。また、出席者に が難しいと決めた。また、出席者に と仮定して家庭内医療は抗体カクと仮定して家庭内医療は抗体力ク と仮定して家庭内医療は抗体カクと仮定して家庭内医療は抗体力ク と仮定して家庭内医療は抗体力ク とが、清毒及びマスクの励行は完璧で ないが病原体の侵入を減らして発症 ないが病原体の侵入を減らして発症

## 東京宮古同郷会

会計主任 平野 恵美子 コロナが収まりを見せてきたとは コロナが収まりを見せてきたとは 続きます。毎年 恒例の総会・懇親 続きます。毎年 恒例の総会・懇親 会が楽しみという方々が大勢おられ 会が楽しみという方々が大勢おられ 会が楽しみという方々が大勢おられるなか、密を避けてすべての行事中止が続きました。参加者の情報交換の場となり和やかなひとときと なる総会・懇親会、イベント成功に皆で汗する目黒のさんま祭りお手で汗する目黒のさんま祭りお手で汗する目黒のさんま祭りお手でですする所旧跡を巡る散策など、すべてが中止となりました。

今年こそは総会が開かれることで会を盛り上げ、交流をさらに深めて会を盛り上げ、交流をさらに深める機会を作りたいと思います。

を願っています。

### 東京岩水会

本来は昨年で100回目を迎えるこできず、今年度が99回目を迎えることができず、今年度が99回目を迎えることがあばずでありましたが、コロナ禍のるはずでありましたが、コロナ禍の

り同窓会|同安心しております。おり、水産高校としての存続も決まおり、水産高校としての存続も決ま

り同窓会二同安心しております。今年の9回、総会・懇談会は9今年の9回、総会・懇談会は9子定しております。同窓のみなさま予定しております。同窓のみなさま子にぎかかな交流会になるよう、けてにぎやかな交で凱歌を高らかに歌いを加者みんなで凱歌を高らかに歌いにぎやかな会に努めます。

### 在京金ケ崎人会

昨年は在京金ケ崎人会創立35周年です。10月に開催予定の「金ケ崎人の集い」に、ふるさとの郷土芸能社人の集い」に、ふるさとの郷土芸能社に楽しんでいただきたいと、事前準に楽しんでいただきたいと、事前準に変してまいりました。しかし新型コロナウイルスの第5波の感染拡大を受け中止を決定しました。そんな中、次の4項目について活を入る中、次の4項目について活を受け中止を決定しました。

「ダンシングヒーロー盆踊り」の部れました。見事クリエート部門間の友人に声を掛け参加してく祭りに、幹部の一人が、踊り手仲祭りに、幹部の一人が、踊り手仲

動してまいりました。

国なまりで話す仲間同士で集まる

日頃より岩の産業

日頃より岩手県産品のご愛顧賜り、心より感謝申し上げます。

## ₩ 岩手県産株式会社

代表取締役社長 岩間

隆

)使いよい岩手の木を守る

# 代表取締役 小笠原清貴有限会社 二和木材

電話○一九一六八八一四六四三年ップ製造までの一貫システムでご奉仕致します。歩っプ製造までの一貫システムでご奉仕致します。

日本画、油彩画、陶磁、茶道具、中国骨董全般内外有名作家の美術品評価鑑定

# 有限会社ギャラリーみなと

東京岩手美術会会員(後援画廊電) 話(03―3574―9566電) 話(03―3574―9566

# 21世紀の人材を育む [岩手県学生会館]

# 

代表理事 松橋 公治

電 話 ○三―三九七二―四七八三 〒171-0043 東京都豊島区要町二―五―五 一五―五

# エイト印刷株式会社

「112002 東京都文京区小石川五―三―(大代) 電話 ○三―三八一四―八一三―(大代)

②会員の皆様に、ハガキにて「近況を お知らせください」と働きかけま に報告いたします。 「さつき」を活用して、会員の皆様 した。まとまりましたら、会紙 で金賞を受賞しました。

③幹部会で、「町に働きかけて、オ

④町長さんから「役員会に参加して う提案があり、町も了解してい ンライン会議を開催しよう」とい と開催日時など準備を進めてお ただきました。現在事務担当者

今後とも在京金ケ崎人会をよろ を招集し、町長・議長を迎える ありがたいお言葉をかけていただ 皆さんを励ましたい」という大変 きました。新年会には、役員全員 ことにしています。

しくお願いします。

### 在京軽米会

型コロナウイルスの感染拡大防止の ため中止する事といたしました。 定しておりましたが、前年同様新 在京軽米会総会は11月13日に予 副会長

さと軽米町への想いを繋げてまいり 様等々のおいしいものを案内・招待 報かるまい」への会員投稿、ふるさと ました。 し購入し地元のお店を応援しふる 商店・物産展の応援、産業振興課 するべく地元コミュニティ情報誌「広 会員としてのモチベーションを維持 会員の皆様のご息災を願い、また

催できることを期待しております。 ラングウッドにおいて無事総会を開 収束し11月12日(土)日暮里ホテル 令和4年は新型コロナウイルスが

## ふる里山田同郷の会

新型コロナの影響で当会は2年間 会長 小川 俶弘

> 2年経過し、どうしたらよいか分か りません。兎に角終息するのを待つ もない状況で幹事会も開催できず おりませんでしたが、現状はとんで しかありません。 何も活動しておりません。 こんなに長引くとは想像もして

の開催方法を考える時期かもしれ の心配もあり、これからのふる里会 ることを願うばかりですが、第6波 分変りました。早く皆さんの笑顔 ません。 に逢つて近況を語りあえる日が来 震災から10年、ふる里山田も大

ジとして文集にして会員に配布し か方法を模索するつもりです。 ており、これも参考になります。 当会も幹事で連携を強化し何と 大槌会では会員の近況をメッセー

かりです。

### 在京雫石町友会

新里 孝

味深い番組でした。 を織り交ぜた内容で構成された興 とその地域の風景や文化・産業等 イライト」(NHK) は聖火ランナー 東京五輪「聖火リレーデイリーハ

甲織り」(きっこうおり)についてで 野良着の下に汗をはじくために身 した。元々は、南部藩への献上品で をテレビで観て、望郷の念が蘇って 日のゴールは盛岡市。懐かしい風景 に着けていたそうです。 武士に愛されていました。庶民は、 六角形を作りながら織っていく「亀 きました。雫石の紹介は、麻の糸で 子の放映。スタートは雫石町で最終 6月16日に、岩手県3日間の様

甲織り」を再現させたのです。現在 をたぐりあわせて、50年振りに「亀 と製品開発に取り組んでいます。全 昭和43年、町内の古老の方が娘 「しずくいし麻の会」が技の伝承 代に織った微かに残る記憶の糸

> に商品化されています。雫石や盛岡 着・名刺入れ・筆箱等多種多様 るのです。今は、テーブルクロス・巾 雫石町民の自慢であり誇りでもあ 国に類を見ない織物「亀甲織り」は



います。

### ふるさと住田会

事務局長 熊谷 富雄

きます。 のように進めてゆくべきか模索が続 取りざたされる中、今後の活動をど 状況にあるものの、第6波の懸念が なりました。新規感染者は減少の ル等を通じての情報交換、収集を重 断をしました。その決定に至るまで 染拡大のため、中止という苦渋の決 りましたが、新型コロナウイルスの感 集いを開催予定で準備を進めてお 開催のため、令和3年5月に第18回 するという、これまでにない展開と ね、最終的には紙上役員会で決定 も役員会の招集もままならず、メー 「ふるさと住田会の集い」は隔年

手に取ることができる日が一日も早 なく訪れ、存分にふるさとの物産を 物産を取り扱うとのこと。気兼ね 地域の安全・安心な食材、 号線沿い(住田町赤畑12-2)で、 ンの情報が寄せられた。国道107 なっている中、住田町特産品販売セ ンター「イーガスト・すみた」オープ さて、ふるさととの往来も難しく ・地域の

取り入れ

初代総裁

藤実海軍大将

す。 て参りま る楽しい ト性のあ

企

画を

湘南岩野県-

大学現役合格

河合塾マナビス 門前仲町校龍澤学館グループ M進 運営校

河合塾マナビス 千歳烏山校

電話 〇三-六九〇九-一七二〇東京都世田谷区南烏山四-一二-八

電 話 〇三-六四五八-五九一九東京都江東区門前仲町一丁目六-一二

く来ることを願うばかりです。

### 人会

三笠会館にて創立しました。爾来 沢直太朗海軍中将のもと横須賀市 90年の歴史を歩んで参りました。 昭和7年11月6日、初代会長長 山崎 時彦

龍澤学館グル・

study

字習塾 .study(ドットスタディ

電 話 〇三-六四五八-五二七〇東京都江東区門前仲町一丁目三-五

初代総裁に斉藤実海軍大将、顧問 岩手県出身の軍人や一般の方々が大 まさに救いの神であります。 れた方々であります。故郷の言葉は を離れ波乱万丈を生き抜いて来ら た。県人会に集う皆様は、遠い故郷 海軍大将の名が連なる。偉大な先 勢入会したそうです。その歴史は、 人たちによって引き継がれてきまし 「野広一画伯、名誉会長米内光政 当時横須賀は海軍の街であり、

龍澤学館グル・

M進

美

龍澤学館グループ M進 運営校

河合塾マナビス 高田馬場校

電話の三-六三0二-一九七0東京都新宿区高田馬場一-二八-一0

龍澤学館 岩手県盛岡市大沢川原三-四

河合塾

河合塾マナビス 綾瀬校

電話 〇三 - 三六九〇- 八〇八一東京都葛飾区小菅四丁目八 - 一

愛する心は微塵も変わりません。 人のようだと分かるものです。 名は知らずともあの人は同 小生故郷を離れて60年、故郷を .郷の

活躍を 大打者、走っては韋駄天の如し、 を与えてくれました。今や打っては んの大活躍は私たちに勇気と誇り プロ野球エンジェルス大谷翔平さ

期待して 塞した組 後は、閉 コロナ





米内光政海軍大将

初代会長

### 初代名誉会長 大

(REX

株式会社オーノ

ゴム製品の総合メーカー

います。

〒 028 028 2104 工場 置岩

電話 〇一九三―七二―三一一一岩手県宮古市刈屋一四―五二―

「電話 ○三―三七三五―四六二五年4.06 東京都大田区西六郷二――八―四【東京本社】

代表取締役社長 佐々木 健治

### 長沢直太朗海軍中将

り、イベン

直しを図 織の立て

### (IKK

### 伊 藤金 属株 式会社

一関ふるさと会岩手県人連合会 名誉 会 長 代表取締役

伊

藤

昭

助

四五——

イーハトーヴの味伝説

盛岡冷麵

GINZA UNA 03-3535-3020

044-874-8057

<sub>オンマーキッチン</sub> ららぽーと新三郷店 048-950-1277 びょんぴょん舎 Te‐ 03-5809-7119

ォンマーキッチン ラゾーナ川崎店

### 水農同窓会東京支部 事務局長 石川

詔

ませんので、母校に最新の資料提供 ましたが、コロナ禍のなか役員と相 本教育会館で開催を予定しており をお願いしました。 支部では活動中止の為話題はあり 談した結果、中止に決定しました。 会・懇親会は、5月22日(土)に日 令和3年度第67回東京支部同窓

頭出品し、優良賞と審査委員特別 評価部門」では、令和2年度2頭と 朗報がありました。①全国農業高 告したいと考えています。 優秀賞を受賞したとの事でした。 で栽培管理した「金色の風」が特別 賞受賞。②お米甲子園では、実習田 も最優秀賞受賞。令和3年度も2 校の和牛甲子園に2頭出品。「枝肉 母校から在校生の活動で、2件の 在校生の活躍を会員の皆様に報

は「あひる会の集い」の開催を予定 しております。 会・懇親会開催。9月8日(木)に 本教育会館で第67回東京支部同窓 令和4年度は5月21日(土)に日

の発送準備をしています。会員の皆 おります。 様とお会いできるのを楽しみにして 只今、「総会・懇親会」の案内状

## 東京盛岡ふるさと会

影響によって、他の支部同様に、令 東京盛岡ふるさと会もコロナ禍の 会長 笹田 学

の開催が中止されました。 和2年、3年と年次総会・懇親会 協議となってしまいました。 またそれに併せた役員会も書面

余 その他全てこれまでの常識の転換を WithJロナではありませんが、 コロナによって、我々は生活、仕事、 儀なくされました。いや、

> は考えられず、以前のインフルエンザ 暫くはコロナが全くゼロになること はないでしょうか。 同様に、共存していく覚悟が必要で

作りを進めています。 新しい交流の場を創設していく必 SNS、つまりデジタルを活用した 主体とするだけではなく、メールや が集まった総会・懇親会を活動の 要があると考え、現在その仕組み このような状況に対応する為、全員 そこで東京盛岡ふるさと会では、

との発展に寄与する事だと思いま の交流や情報交換を通じてふるさ 愛し、同じふるさとを愛する人達と 我々の活動の目的は、ふるさとを

リモートの場を活用して盛岡情報、 えます。 に取り組んで行く必要があると考 会員同士の情報交換などを積極的 今後はリアルな場も大切ですが

### 在京白堊会

藤井 則夫

う事で、安全に万全を尽くした前 年末の白堊芸術祭だけは鑑賞とい という決断を強いられました。ただ、 は勿論、年間の全スケジュールを停 た。そして断腸の思いで5月の総会 という未曽有の事態を経験しまし 京白堊会の救いとなりました。 年の実績から実現の運びとなり、在 止し、令和4年度に再び繰り越す 試練で再び総会を書面開催とする 令和3年は、思いもよらぬ大変な

盛岡参加も予定通りで楽しめまし 同期生とのオンライン飲み会は、 (わることなく今年も3回程実施

電話連絡となり、人生への無常を感 れないまま、「心停止」という突然の 98歳の義母は7か月も面会を許さ ただし、盛岡のホームに入っている

> 思いますので、是非、一緒に頑張りま 忘年会で予行演習を実施し、万全 となり、令和4年の在京白堊会総 ないと絶望しましたが、幸い令和3 じる事態となってしまいました。 も大きく羽搏いて行けるチャンスと な体制を整える予定です。県人会 するため、令和3年年末には、幹事 ポート提示によるリスク低減方式に 憤を晴らす予定です。ワクチンパス 京ガーデンパレスに集結し、確実に鬱 会こそ、万難を排して5月14日に東 年後半になって急激な感染者減少 こんな事は2度と起きて欲しく

### 盛工同窓会東京支部 支部長 山崎

禍のために、一堂に会しての同窓会 しました。 本部総会が2年連続の中止となり、 当支部も総会その他の活動を中止 令和3年も前年から続くコロナ 重人

の健闘を祈ります。 た。各方面で活躍されている同窓生 同窓会仲間の間で話題となりまし 率いたのが盛工OBの大志田監督で、 を果たした東京国際大学チームを 大学選抜駅伝に初出場し、初優勝 そうした中、10月の出雲全日本

## 関東支部盛岡三高鵬同窓会

行いました。 懇親会は残念ながらオンラインで 令和3年2月の関東支部総会・ 事務局長 山脇 浩子

集したところ、広く北海道や盛岡、 場となりました。関東に限らず募 迎を開催しましたが、こちらもオ 秋田、新潟などから25名の参加が たばかりの後輩と先輩との交流の ンラインでした。今年高校を卒業し 6月には恒例の関東支部新人歓



そうで、とて ループは大変 輩グループに グループと先 盛り上がった 特に新卒グ 分けました。 新卒者だけの 第2部からは りました。

ルトの詰め合わせを贈りました。 れません。新人さんには岩泉ヨーグ でみな、集いに飢えていたのかもし

国の同窓生を金銭的に支援してい 総会は未定です。そろそろリアルで 48件の支援)。役員会、定例幹事会 ます(現時点で200件の寄付、 ルス感染症のために困窮している全 志から寄付を募り、新型コロナウイ ロナ支援委員会」を立ち上げ、有 会いましょう! も全てオンライン。令和4年2月の 令和2年4月から「関東支部コ

ことです。母校に行って関東支部の の大学生が幹事会に入ってくれた 紹介をしてもらうことになっていま まって開催したいと切に願います。 す。次の新人歓迎会は、みんなで集 嬉しい話題は、高校卒業したて

## 盛商同窓会東京支部

ガーデンパレスにて行われる予定で したが緊急事態宣言の継続により 令和3年、第47回総会は東京 幹事長 工藤 三男

の健康を願っております。参加者・ る事を信じ、3密回避を継続し会員 を決定した。 全員で凱歌を熱唱できますように 令和4年は、3年振りに開催でき

### 在京岩手産業人 ∓ 104 0061 代表幹事 電 (株トーツー創研

ます。コロナ禍 も嬉しく思い

話

○三―三五二四―八二八三

東京都中央区銀座五—十五—一 南海東京ビル2階

渡

光

宏

顧問) 辺

### 岩谷堂羊羹 製造元

株式会社田進堂

代表取締役 菊地

T023-1131

岩手県奥州市江刺愛宕字力石211 TEL 0197-35-2636

# 盛岡二高白梅同窓会東京支部

います。 ながら少しずつ活動を再開していく事になると思 は困難と判断し、中止いたしました。現在活動は休 眠状態ですが、新型コロナウイルスの感染状況を見 令和3年総会は、緊急事態宣言発令下での開催

ちに声を大にして「がんばれ!!」と応援します。私 技人口はまだまだ男性が多いと思いますが、後輩た 実した高校生活を送ってほしいと願っています。 別を意識した同級生の言葉を聞きビックリしまし は在学中先生方から「女の子なのだから」と言われ 子の部で盛岡二高チームが優勝しました。囲碁の競 た。後輩たちには、自分らしさを十分に発揮し、 た記憶はなく(両親からもありません)、大学で性 さて、10月9日に行われた県高校囲碁新人戦女

### 東京石桜同窓会

前関邦明

会員各位の健康・安全第一に考え

4月の幹事会で総会・懇親会中止

開催中止を余儀なくされました。 の感染拡大により、令和2年、3年と2年連続で ねた会合(名称・集いの会)は、新型コロナウイルス 東京地区同窓組織)が毎年秋に開催する総会を兼 東京石桜同窓会(岩手中学・岩手高校卒業生の

男子校です。会社勤めをリタイアした の石桜同窓会は、令和5年に創立90周 備をしているところです。とはいえ会合 年ぶりの同窓会開催を実現すべく、準 強いられたと推察されます。そうした 持を図っていく所存です。 組織が廃れることがないよう活力の維 会員間で連絡を取り合うことで同窓 ます。伝統校、男子校の強みを発揮し、 年の節目を迎えます。首都圏でも多 冷静に見極め、最終決定する考えです 況しだいです。安全に開催できるかを 開催の可否は、コロナウイルスの感染状 われ、2年にわたり不自由な生活を した層は外でお酒を楽しむ機会も奪 首都圏在住のシニア会員も多く、こう くの同窓生が各界で活躍をしており こともあり、令和4年秋には何とか3 周知のように本校は県内唯一の私立 本校同窓組織の本部にあたる盛岡

# 首都圏さんりく大船渡人会

が始動したので紹介します。 ざるを得ませんでしたが、新しい活動 んりく大船渡人会の集い」は中止せ 「東京タワーさんま祭り」、「首都圏さ 令和3年度は、昨年に引き続き 副会長 保原 幸夫

催に漕ぎつけました。 の4月29日にはデビューコンサート開 ました。活動開始からわずか10ヶ月 招待して教育の場を創り、コンサート る会」です。弦楽器指導者を大船渡に 趣旨に賛同し、協力体制を取ってき に貢献したいという桑原裕子さんの 大船渡における芸術文化の土壌発展 を開催して発表の場を創るなどして まずは「大船渡にオーケストラを作

佐々木朗希さんの千葉ロッテマリーン が、そのきっかけは大船渡高校卒 ズ入団決定直後からの人会有志の活 す。10月に大船渡市に発足しました 次に「大船渡アスリート応援団」で だったと自負しています。彼の登板

> で、いよいよ今年は本番だと考えてい の日を予想しつつ球場に足繁く通い 球団とも意見交換をしてきましたの

### ふるさと大槌会

の発行 禍における会員皆様の近況報告―」 「心をつなぐふるさと通信―コロナ

ページ)を発行しました。多くの会員 の皆様から近況・コロナ対応・ふるさ 告―」としてミニ会誌(A4サイズ4 コロナ禍における会員皆様の近況報 とへの思いなどについてメッセージをい 度に続き2年も近況を語り合う場が 新型コロナウイルス感染症の流行のた りました「ふるさと大槌会総会」は、 ただき、「心をつなぐふるさと通信ー ても会員同士の心をつなぐべく、会員 なくなりました。このような中にあっ め中止となりました。このため、一昨年 令和3年11月に開催を予定してお



が望まれます。

### 東京大東会

ぞかし残念だったと思います。 様に2年間中止となりました。開催 続していたが、コロナ禍のため、他会同 を心待ちにしていた会員の皆様にはさ 当会は令和元年まで連続31年間継

の仲間との再会でお酒を酌み交わし 催が可能となり、久しぶりにふるさと 事態宣言も解除となったので、会合開 ながら積る話に花を咲かせたいと思い 今年はコロナ感染者も激減し、緊急

> でご参加いただけるのか、多少の心配 これまでどおり会員の皆様がお元気 向けて、役員会を開催し、いろいろとお 時折仲間との電話による情報交換で、 養い、私達の元気と活力の素でした。 ます。2年間の空白がありますので、 話し合いをしたいと思います。 ています。いよいよ活動再開の準備に 皆さんお変わりのないご様子に安堵し た同郷人との会合は、お互いの英気を くふるさとの絆で結ばれた気心の知れ もありますが、老若男女を問わず、長

### 東京大野つばさ会 わが定例会よ何処へ行く

コロナ禍でのわが会唯一の活動は、毎 事務局長 木村

の乗り方が良く分からない、お高い感 い等々、要するに居心地が良くないと じの店、この街になんとなくなじめな ろが当会員の評判は今一。理由は電車 撤収。われらはついに本丸を捨てて品 と探しえた代替え店も半年持たずに ロナ禍騒動1年であえなく閉店。やつ 月の定例会という名の飲み会です。 云うことだ。 長年お世話になった馴染みの店はコ 方面へ撤退することになった。とこ

が吹き荒れて早2年。そろそろ止んで が見つかると云うものだ。コロナ旋風 自由で奔放なヨタ話でも、思わぬお ることにつきる。そこから発せられる の源は何と言っても足の便が良く、綺 城を築かねばなるまい。われらの活動 わが会は元の本丸の地に新たなる根 岩手の玄関口との思いが強い。やはり れわれには、上野から秋葉原までは 今の喪失感は大きい。岩手出身のわ ガード下の店で、電車の振動と騒音と 麗でなくてもいい、安く飲める店があ さと会であったのだ。失われて知った 集った秋葉原の店そのものがわがふる 云う昭和の時代を肌身に感じながら 考えて見ると30年以上通い続けた

もええコロナー月。

### 滝沢ふるさと会

新型コロナウイルス感染症の拡大が 滝沢ふるさと会事務局

を感じております。 が行動が緩和されつつあり、改めて人 様式への対応など、徐々にではあります ざいますが、3密の回避や新しい生活 かれましては日々ご苦労されているこ 引き続き影響をおよぼす中、皆様にお と人とのふれあい・交流の機会に希望 とと存じます。このような状況ではご

お祈り申し上げます。 皆さまと交流ができますよう心から 終息するとともに、これまでのように も、現時点で未定となっておりますが、 一日も早く新型コロナウイルス感染症は 令和4年度の滝沢ふるさと会の総会

### 在京田野畑村ふるさと会 会いたい 帰りたい 田野畑村に!

近況に肌で接することができないこ いくふるさとの父母や兄弟、同級生の とは、いたたまれない気持ちになりま 化していく会員にとって、歳を重ねて コロナ禍で帰省もままならず、高齢 副会長 鈴木 信平

ワビ漁の舵取り (漁師の助手) で鍛え タラの芽、野イチゴなどを摘み、夏は られ、屈託のない村人に囲まれて育ち グズ(平口=天然のキュウイ)を採り、 り、秋は栗やマツタケ、山ブドウやスタ 川でウナギやヤマメ、沢でイワナを捕 だき、海ではワカメ・昆布・ウニ・ア けるなど自然界からお裾分けをいた 雪にウサギの足跡を追ってワナを仕掛 で中学まで育った私は、春はワラビや 山海に恵まれ自然豊かな田野畑村

に移転し駅舎(新築)だけがポツンと かしい集落は、潮風から離れたところ 人々でにぎわい思い出の詰まった懐

ふるさと普代会

そ、懐かしい人々に「会いたい」「帰り 故郷」になりつつあります。だからこ 残されて幻と化し、「思い出のなかの

たい」という思いが募ります。

得ませんでした。 限り開催したいという思いが強かった るさと会の活動も全て中止せざるを でした。役員会や懇親旅行会など、ふ のですが、同郷の方々や他の団体の ませんでした。昨年は、東日本大震災 から10年目の節目の年であり、可能な 方々との貴重な懇親の場を失い、残念 ふるさと会の総会は、中止せざるを得 コロナ禍のもとで、10月24日予定の

のびのびと育てる常時預かり型の保育 待ちしています。さらに村では、野外で が、令和3年内に全線開通して、仙台 と、震災の復興道路(三陸沿岸道路) 充も進めています。 を実施するなど、定住促進助成の拡 施設「つちのこ保育園」を4月に開園 縮され、東京方面からの車での普代村 し、村営住宅への家賃を助成する制度 では、昨年9月25日に道の駅「青の国 して誕生させ、多くの方々の来村をお ふだい」を、三陸鉄道普代駅舎に併設 への訪問は、格段に便利になります。村 一八戸間が、およそ3時間10分も短 故郷の普代村を巡る状況を見ます

是非とも風光明媚な普代村に足を運 んでください。 皆さん、コロナ禍が収束しましたら、

### 在京二戸人会

会長 昆 洋降

来事をご紹介します。 会・交流会は、コロナ禍により残念な がら前年度に引き続き中止となりま した。そこで、二戸市この一年の主な出 令和3年度の在京二戸入会定例総

・オリンピック関連

シビックセンターでミニセレブレーション 手)を含め、合計11名が聖火を繋げ 子さん(ソチ冬季五輪カーリング選 を行った後、第1走者の苫米地美智 6月、市内で聖火リレーが開催され

団と金田一中学校とのオンライン交流 のの、競技後にはパラリンピックの選手 念ながらメダル獲得は叶わなかったも ベントなどを実施。ガボン選手団は残 ホストタウンとして、各学校で交流イ 会を開催した。 二戸市はアフリカのガボン共和国の

守る会」を設立 ・「岩手県立福岡工業高等学校を

の統合が示されている福岡工業高校 業など40名が出席し、設立総会を開 について、3月15日に同窓会や誘致企 終案において令和6年度に一戸高校と 県立高校再編計画後期計画の最

福岡高校80㎞行軍

史上初となる女子生徒2名を含め、 応援のために伝統の8㎞行軍を実施。 勢の皆さんと一堂に集う会を開催で 応榜団7名、有志11名が参加した。 きることを心から願っております。 令和4年度こそは二戸ゆかりの大 7月9日~10日、福岡高校は野球

### 北上ふるさと会

ために中止となりました。ただ北上市 ふるさと会の集い」は、コロナウイルスの 、の支援の活動は継続しております。 前年に引き続き令和3年の「北上

園と展勝地 同じさくらの桜守り」な 思いでプレートには「東京の小金井公 ミジの記念植樹とベンチへの思いでプ 周年の記念として陣ケ岡へのヤシオモ どの思い出を寄せた句が銘板に刻まれ レート寄贈などに取り組んでいます。 院への支援寄付、北上市展勝地公園百 昨年度はコロナで大変な北上市の病

> の話題を取り上げ、北上市長にも参 Z00Mによる遠隔方式で「北上牛」 ベンチに張り付けられる予定です。 加していただき、この取り組みを紹介 いたしました。 京北上産業人会としては

と会」ホームページをご賢ください。 盛りだくさんです。詳細は「北上ふるさ と情報コーナー、山歩き会の紹介など 筆「新型コロナ禍とふるさと」や、ふるさ トリプルアニバーサリーの紹介、会長の随 会報「在京きたかみ」では北上市長の

を介して皆さんと交流を深めています。 元気にふるさと会を楽しんでいます。 コロナ禍の中ですが、Z00Mなど

# 同窓会東京支部岩手県立平舘高等学校

況判断から当会も役員会の招集は控 えております。 コロナ禍の影響により行政等の状 事務局長 白川 博春

たいと思っております。 経過しました。少なくとも、好きな す。コロナ禍と言っておりますが2年 で早々にワクチン接種は終えておりま 時に自由に外に出られる日常に戻り 役員全員高齢者!でありましたの

### 野田はまなす会

染症」に揺れた2年間であった。 生活様式が見直しされ「新型コロナ感 一昨年、昨年度と長期に亘り通常の 会長 久慈 士郎

ざるを得なく、残念であった。 過ごす絶好の機会であったが、感染拡 大の局面では行動計画の見直しをせ じ、ふるさとへの想いを新たに、楽しく 本来であれば年1回の交流会を通

来が危惧されており、もう暫く気のゆ が見えてきました。ただ、第6波の到 以降は一転し急速に減少、明るい兆し るみの無い様、予防対策に万全を期し 感染者数も、お盆過ぎの8月下旬

遂行出来る事を望むものです。 令和4年度以降の行動計画が順

競技大会」であり、日本人競技者のメ ビ観戦出来た事は、さすが「オリ・パラ が、普段目の当りにしない競技をテレ 事もあり高揚感に欠けた面もあった で無観客実施となった。無観客と云う はコロナ禍での開催に「反対」の意見も ダルラッシュに一喜一憂したものです。 多くあったが、結果的に大部分の競技 は1年延期で開催されました。開催前 また、東京2020オリ・パラ開催

### ふるさと矢巾会

も総会も2年連続で中止せざるを得 状況の好転が見込めず、会員交流会 後の鎮静化を期待しました。しかし、 の先行き見通しについて役員間で意見 交換しながら、夏の東京オリンピック ませんでした。 令和3年の当会は、長引くコロナ禍 会長 山崎 重人

出来ませんでした。 られ、恒例の「町夏まつり訪問」も実現 すが、令和3年の夏は帰省自粛が求め 煙山ひまわりパークが人気スポットで また、ふるさと矢巾町の夏は広大な

常が戻りますように祈ります。 組んでいます。令和4年は穏やかな日 原稿集めに奔走し、編集作業に取り 今は会報発行に向けて、各役員が

## 在京陸前高田人会

紅での開催を予定しています。 回は令和4年11月20日(日)上野東天 い」は2年連続で中止としました。次 コロナ禍により総会「ふるさとのつど

思います。 よる後援活動を立ち上げていきたいと のますますの活躍を期待して、会員に あるプロ野球ロッテの佐々木朗希投手 これからの活動として、高田出身で

# 地区のトピックス

### 二戸・久慈地区

### 新年を迎えまして

とうございます。 令和4年を迎え、明けましておめで 東京大野つばさ会 会長 福島 義雄

される事態となりました。 などがすべて中止・自粛を余儀なく の懇親会もできず、行事・文化活動 まならない状態となり、小さい単位で 緊急事態宣言の発令による移動制限 や自粛要請で、ふるさとへの帰郷もま で大変ご苦労されたことと思います 昨年までは、コロナウイルスのまん延

めて考えさせられました。小さな集団 強く思うようになった次第です。 通じ合うふるさと同郷会でありたいと 持たせてくれるふるさとの大切さを改 だからこそ密接な協力と、互いに心の このような中、人と人との繋がりを

紹介しますので、帰省の折に立ち寄っ 県境をまたぐ移動の制限も緩和され 染の広がりが治まりつつある状況で、 てみてはいかがでしょうか。 てきました。県北部の観光スポットを て少し明るい希望がもてるようになっ 現在はコロナワクチン接種が進み、感

熊谷 博文 光名所となっています。最近は人気漫 され、ここちよい癒しの場所として観 あるうろこ滝は、案内板や歩道も整備 る「うろこ滝」の看板が目印です。その 日市線の浄法寺バイパスを八幡平市方 寺インターチェンジを降り、県道二戸五 が魚の「鱗」状に見えることが名前の 画「鬼滅の刃」の主人公竈門炭治郎の 由来だそうです。八戸自動車道浄法 は、自然の岩肌を流れる約7mの落水 看板を左折し、約200mの山あいに 面に約2・7㎞直進すると見えてく 二戸市浄法寺町にある「うろこ滝

「匠「鱗滝左近次」と名前が同じとい



うことで

絆を大事にしていきたいと思っており 引き続きふるさと岩手との繋がり・ ますよう心より祈っております。また 本年が皆様にとって明るい年となり

を楽しみにしております。 今年こそは皆様にお会いできること

### 盛岡地区

### 県央の新しい波 岩手医大移転に伴う

とした町づくりの「オガールプロジェク スト5」は1位盛岡市、2位紫波郡紫 巾町移転効果が、紫波町に及んだこと のベッドタウンの紫波町が2位にランク だから、この結果はだれしも納得でき 北上市となった。盛岡市は東北の中で ト」が評価されたこと。岩手医大の矢 インしたこと。理由は町立図書館を核 で4位になった矢巾町を抑え、盛岡市 よう。注目されるのは、岩手医大移転 は仙台市と1、2位を競うほどの人気 波町、3位滝沢市、4位矢巾町、5位 心地のよい街ランキング」によると、「べ した2020年度「岩手県内で住み も大きかったようだ。 ある不動産関係の民間機関が調査 在京白堊会 会長 戸田

行が来ることが決まり、大きな話題と その紫波町に、この秋、あの吉本興

ターテインメントを世に送り出そうと 烈」のように、新しい「食と農」のエン み、スーパー銭湯からスターになった「純 携して、紫波町に一大「食と農」のテーマ 計画している。吉本が、地元企業と提 販売、ビール醸造、宿泊、サウナなども るという。さらに事業として食品製造 産業創出の拠点となる高校生や社会 町内の小中学校を統合し、廃校になっ する。具体的には、少子化対策として 教育事業「ノウルプロジェクト」を展開 持続可能な地方創生の実現を目指す ミー」を設立。吉本のノウハウを生かし、 しているのかもしれない。 た空き校舎を活用して、人材育成と なっている。大阪の吉本ホールディングス 人向けアカデミーを23年4月に開校す ハークを創出し、吉本の芸人を巻き込 「吉本・オガール地方創世アカデ

本と組むなら、そこまで徹底してやつ サウナ事業というのは、実は地方創生 た時の、率直な感想だった。 ではそう珍しくはない。そこで、あの吉 て欲しいというのが、この構想を目にし いや、人材育成や、ビール醸造、宿泊

となることを期待している。(紫波町在 ミー」は、地方創生のその新しい先駆け た「吉本・オガール地方創世アカデ 央の距離を縮めた。紫波町に設立され ンでの交流を一気に加速し、地方と中 害した一方、リモートワークやオンライ コロナ禍は、地方と中央の交流を阻 山田武秋氏 記)

### 中部・胆江地区

MLBでの活躍を思う 大谷翔平選手と菊池雄星投手の

型コロナ禍で沈みがちな日本人の心を 平選手と菊池雄星選手の活躍は、新 大いに勇気づけたように思います。 昨季米国メジャーリーグでの大谷翔 在京花巻ふるさと会 会長 瀬川

2人の昨季の成績は、大谷選手は投

したが、シーズン前半は好調で二刀流 板、7勝9敗、防御率4・41の成績で を受賞。一方、菊池選手は29試合に登 走攻守で見事な記録を残し様々な賞 リーグ3位)、100打点、26盗塁、と 分7厘、本塁打46本(2本差でア・ 三振156、 手として9勝2敗、防御率3・18、 打者として打率2割5



訪れました。 ホームを博物館に展示、多くの市民が 巻から世界へ」とサインした同校のユニ 手がオールスターに出場した際に「花 花巻東高校がある花巻市では、両選 企業や団体にはポスターやステッカーが イベントや写真展を開催、サポーターの 手ふるさと応援団」が結成されトーク 応援を盛り上げました。又、「大谷選 毎月17日を「大谷デー」とし、市職員や 配られました。一方、両選手の出身校の 一般市民が大谷選手のTシャツを着て さて、大谷選手の出身地奥州市では

日刊スポーツに掲載されました。 手日報の岩手読書感想文コンクールに 菊池選手の座右の書ということで寄稿 周年企画展「『蝉しぐれ』の魅力」に、 昨年は山形県の藤沢周平記念館の10 協力、「菊池特別賞」を設けていますし います。一方、読書家の菊池選手は、岩 の人柄で人気が一層高まったように思 上でのマナーの良さは際立っていて、そ 目されました。大谷選手のグラウンド 躍と同時にその人柄や振る舞いが注 ところで両選手は、選手としての活

怪物佐々木麟太郎選手を擁する花巻 今年も、北上市江釣子中学出身の

出身の各選手が醸し出す独特の「精 躍に目が離せませんが、同時に同地区 これからも中部・胆江出身選手の活 神風土」にも是非注目して欲しいもの 東高校は選抜甲子園出場が確実的、

### 宮古・釜石地区

ふるさと三陸の今

人ごみの中に そを聞きにゆく (石川啄 「ふるさとの 訛なつかし 停車場の 東京宮古同郷会 会長 白土 正治

としている コロナ禍になり、はや2年が経とう

された。コロナを持ち込まない、拡大さ 接、故郷の生の声を聴きたくなる。 情報は目にするものの、どうしても直 岩手日報などの報道を通して、故郷の の連絡回数は自ずと増える。県紙 郷への一歩はどうしても遠のいてしまう。 せない。このことを強く意識すると、故 連合会の活動や故郷との往来も制限 私たちの生活に大きく影響し、県人 反動するかのように、故郷の知人へ 新型コロナウイルス感染症の流行は、

影響が出ているという。 効果は非常に大きく、人流、物流に好 道路になっている釜石道も含め、整備 が大幅に改善された。既に物流の重要 古盛岡横断道路も開通し、交通事情 野畑〜仙台」が開通した。同時期に宮 中での事業者の経済活動が続いている。 事業者への経済支援、行動が限定的な 故郷・宮古市も例外ではない。行政に より飲食業や宿泊業をはじめとした [八戸〜仙台間(359㎞)のうち、田 令和3年3月、待望の三陸沿岸道路 コロナ禍により経済活動への影響は、

牛乳瓶に生ウニを詰めて販売していた が、そこに着目し生まれたアイデア商 が「瓶ドン」だ。三陸地方では、昔から コロナ禍で爆発的にヒットしているの

> 様への感謝に尽きる。 魚介を食していただいている全国の皆 冷凍品が約11万本販売された。三陸の 千食余が食され、通信販売等により 品は、これまでに市内飲食店で6万1

いが、味の評価は高く、これからの成長 養殖サーモンの流通量はまだまだ少な サーモンの試験養殖が始まった。三陸の サーモン」などが代表例。山田町でも 始まっている。「久慈育ち琥珀サーモン」 不漁により、各港でサーモンの養殖が 陸の港が変わりつつある。主要魚種の 「宮古トラウトサーモン」「岩手大槌 サンマ、秋サケ漁が柱の一つであった三

に期待している。 中、観光地の大きな起爆剤となって欲 の遊覧船だ。人流の回復が期待される 山田町の誘致企業が製造する地元産 いた宮古市の観光遊覧船が復活する。 令和4年夏、老朽化のため運休して

省したい。 今年はぜひとも、ふるさと宮古に帰

しいと願うばかりだ。

なし ふるさとの山は ありがたきかな (石川啄木)」 「ふるさとの 山に向かひて 言ふこと

### 関いわい 気仙地

いわい交流会

つきPRを兼ねて紙面を借りて概略 役割を小生が担う立場である。現状に が13年前に発足させ、その継承発展の 任の一関ふるさと会伊藤昭助名誉会長 睦を狙いに「いわい交流会」があり、前 県南地区各団体相互の情報交換と親 実態把握と加盟促進が課題である。 の親睦団体として、連合会加盟団体は 14あるが、非加盟団体が数団体あり、 岩手県南地区(関・いわい・気仙 一関ふるさと会 会長 佐藤 敏郎

別の親睦会を連合会非加盟も含め年 広域一関市出身者の町村・同窓会

換(総会日程、内容等)に加え講演会に一度(毎年2月下旬が恒例)情報交 残された時間は親睦会食を準備し、 加え地元情勢報告をお願いしている。 (市役所・JA・信金等) をメニューに

を考慮しつつも、時 の在任中の宿題として道筋を付けたい 実現させたい。 流会の発展充実を がら今後のいわい交 代変化を考慮しな 団体活動としての過去の歴史と経緯 発足時の狙いを、代表幹事である小生 気仙地区・平泉町の参画を働き掛け 位置付けている。今後の課題としては、 る。其の機会に、県人連合会現況説明 前後4時間程の会合を定例化してい 人事案件等の了解を取り付ける場と

にした、経済金融情 催は2020年2月 勢をご説明頂いた。 城県北エリアを中心 場頂き、県南・宮 用金庫理事長に登 下旬新宿で、一関信 因みに、直近の開

かしく思う。 今考えると良く開催出来たものと懐 あり危険予知した方は欠席されたが、 行の怪しい空気が漂い始めた時期でも 30名程の参加で、世間は将にコロナ流

願いする次第です。 は直接ご説明させて頂き、ご協力をお 今後課題解決の為に、関係の皆様に

りです。 因みに、今春の開催予定は以下の通

① 日時……2022年2月19日(土)

場所 ·新宿「三平」7F 10時30分~15時

3 2 講師 ……|関商工会議所阿部専務

にご連絡いたします ④ 案内……2022年1月初旬 概要は以上です。詳細は追って個別

### 在京広田人会

連絡担当 村上 豊

連絡担当

〒241-0816

〒345-0873 埼玉県南埼玉郡宮代町宮代 2-2-17

横浜岩手県人会

副 会 長 梅木 武夫 佐藤 昭七

操

(事務局長) 梅田 政勝

横浜市旭区笹野台 4-20-10

TEL • FAX 045-362-8313

二階堂トキエ

畠山

TEL 090-9833-9021 Email: ym004@i.softbank.jp

### ふるさと大槌会

岩手県人連合会 会長代行 白土 正治

監

監

事務局長 曽部 篤治

事

及川 謙

千葉 幸嗣

謹賀新年體

福島 義雄

佐藤 敏郎

瀬川 紘一

戸田 純

副会長

副 会 長

会 長

会長

長 金崎 雄三郎

金崎 雄三郎 〒184-0012 東京都小金井市中町 3-14-23 TEL • FAX 042-207-5527

### 在京田野畑村ふるさと会

佐藤 文雄

〒130-0022 東京都墨田区江東橋 4-10-12

会 長 小原 副会長 鈴木 幹事長 前原 信平 克郎

べごっこ会 (在京国税岩手県人会)

表 高橋 孝一郎

TEL 03-6659-4226

前原 克郎 連絡扣当

〒355-0214 埼玉県比企郡嵐山町志賀 222-68 TEL.FAX 0493-62-6834

### 大原同郷人会

長 菅原 啓氏 副会長阿部 克也 上野 仁子 幹事長 熊谷 幸夫

(事務局) 熊谷 幸夫 連絡担当 〒114-0012 北区田端新町 1-27-12 CT ビル 1102 TEL 03-3810-6433 FAX 03-3810-6422

### 東山町ふるさと会

長 伊藤 公榮

連絡知当 高橋 栄 〒355-0037 東松山市若松町 2-8-25 TEL 090-8856-4777

### 千厩高校同窓会東京支会

長 別府 勇 副 会 長 亀卦川 成志 副会長 小山 勝一

連絡扣当 村上 〒136-0076 江東区南砂 2-3-6-1314 TEL 03-3647-4688 FAX 03-3521-1343

### 滝沢ふるさと会

(事務局長) 木下 昇三 〒020-0692 岩手県滝沢市中鵜飼 55 番地 滝沢ふるさと会事務局 (滝沢市企画総務部企画政策課内) TEL 019-656-6561(直通) FAX 019-684-1517

### 江刺ふるさと会

会 長 菊池 愛典 事務局長 及川 伸

(事務局長) 及川 伸 連絡担当 〒350-1165 川越市南台 3-1-5-205 TEL • FAX 049-244-1820 (携帯) 090-9319-4273

### 野田はまなす会

士忠正昌悟 郎男信吾 会 長 副 会 長

顧問長 桜庭 坂本 」(副)志村 良子

連絡担当 久慈 士郎

〒270-1165 千葉県我孫子市並木7-15-6 TEL 090-5567-5795

### 在京陸前高田人会

連絡担当 能谷 博文 (事務局長兼務) 〒279-0021 千葉県浦安市富岡 3-1-1-304 TEL 047-353-1905 (携帯) 090-2732-4948 Email: hi-kumagai@jcom.home.ne.jp

### 久慈ふるさと会

長 佐々木 務 副会長日影正和小向鉄男 及川 郁夫 中野 勝寛 とし子 藤井

(幹事長) 間 重二 連絡知当 〒207-0012 東大和市新堀 2-1097-42 TEL 042-564-7263

### 千厩町ふる里会

長 山口 紀代子 事務局長 小山 勝一

小山 勝一 〒135-0016 東京都江東区東陽 5-18-4 TEL 03-3647-7515

### 釜石はまゆり会

副 会 長 岩井 文子 臼澤 徳寿

連絡担当 (事務局長)藤原 孝次 〒264-0033 千葉市若葉区都賀の台 1-19-2 TEL • FAX 043-256-8853 (携帯) 090-1600-4471

### 在京九戸村ふるさと会 小さくても活力と笑顔あふれるしあわせの郷

長 市橋 賢悟 副 会 長 風張 富男

市橋 賢悟 連絡担当

Kunohe 〒259-1133 神奈川県伊勢原市東大竹 1376-3 TEL 0463-96-4791

### 岩泉町ふるさと会

長 木川 正博 숲

連絡担当 大崎 秀人 〒170-0012 豊島区上池袋 1-6-2 TEL 03-3918-6402

### 在京ふるさと浄法寺会

長 清川 和廣 副 会 長 獅子内 栄子 舘 與吉 佐藤 勇次郎

連絡担当 中塩 房子 〒330-0042 さいたま市浦和区木崎 5-33-1 TEL 090-1762-3453

### 紫波町ふるさと会

会 長 佐々木 幸吉 幹 事 長 弥勒地 功

連絡担当 弥勒地 功 〒144-0051 大田区西蒲田 3-3-1 TEL 090-3914-5202

### 在京軽米会

長 吉岡 副会長 工藤 隆志 畑澤 康弘

西橋 良子 君成田 邦夫

連絡担当 畑澤 康弘

〒146-0081 大田区仲池上 1-26-18-308 TEL 090-2326-5345

### 四街道市岩手県人会

会 長 朝橋 忠三副会長 岩渕 利寿 長谷川 利江

朝橋 忠三 連絡扣当 〒264-0021 千葉市若葉区若松町 443-23

TEL 043-231-6887 (携帯) 090-1656-9014

### 藤沢ふるさと会

長 小野 春芳

連絡担当 熊谷 博 〒194-0043 町田市成瀬台 3-39-18 TEL 080-3394-6884

### 在京金ケ崎人会

名誉会長 小島 守正 長 阿部 敬 幹事長 伊藤 優子

(事務局長) 金澤 志年 〒211-0063 川崎市中原区小杉町 1-542 TEL • FAX 044-711-2310

### 首都圏さんりく大船渡人会

会 長 門馬 幸夫 連合会幹事 新沼 岩保 事務局長 鈴木

連絡担当 鈴木 浩二

〒145-0064 大田区上池台 1-32-11-303

TEL·FAX 03-3729-5431

### 盛岡二高白梅同窓会東京支部

会 長 村上 一枝副会長 増子 継子

連絡担当 橋本 聡子

〒150-0021 渋谷区恵比寿西 2-10-1

TEL 090-2911-1193

### 釜石商工高校同窓会関東支部

支部 長 波岡 實

連絡担当 波岡 實

〒160-0002 新宿区四谷坂町 12-21 コモンズ(株)内

TEL 03-3566-1932

### ふるさと普代会

会 長 野崎 和幸副会長 銭袋 清作 上神田 梅雄

(幹事長) 金子 得栄 連絡扣当 〒201-0012 東京都狛江市中和泉 1-20-5 TEL·FAX 03-3488-8373

### 鎌倉岩手県人会

副会長 熊谷 莓油 次男 古舘 洋子

早川 正行 連絡扣当 〒253-0006 茅ヶ崎市堤 1069 TEL 0467-52-4669

### 在京関中一高会

長 伊藤 東平 幹事長 海野 哲寿

副幹事長 千葉 幸嗣 連絡担当 〒341-0018 埼玉県三郷市早稲田 6-1-2-301

TEL 048-958-9144

### ふるさと矢巾会

会 長 山崎 重人副会長 藤原 昌英 名郷根 雅史 幹事長 村松 弘衛

山崎 重人 連絡扣当 〒154-0014 世田谷区新町 1-9-14-501 TEL 03-3420-5747

### 東京岩水会

(宮古水産高校東京同窓会)

会 長 白土 正治 幹 事 長 口町 茂昭 事務局長 大村 延夫

連絡担当 大村 延夫 〒340-0002 埼玉県草加市青柳 7-33-7 TEL 090-7222-0702

長 皆川 弘美 会 副 会 長 皆川 清喜 千葉 貢

連絡扣当 (幹事長) 鈴木 第也 〒164-0001 中野区中野 4-4-11 黒澤合同事務所 TEL 03-3388-9638 FAX 03-3388-5861

### 東京盛岡ふるさと会

会 長 笹田 学

佐藤 明彦 連絡担当

〒100-0012 千代田区日比谷公園 1-3 市政会館 5 階

盛岡市東京事務所

TEL 03-3595-7101 FAX 03-3595-7102

### 東京柏葉会

(創立明治12年8月12日・創立143年・獣医学舎/ 岩手県立柏高等学校/岩手県立盛岡農業高等学校) 長 菅野 巧

連絡担当 (幹事長)山川 裕一 〒340-0055 埼玉県草加市清門 3-23-1 TEL 090-6484-9146 Email: yuichiyamakawa5@yahoo.co.jp

### ふるさと花泉会

小久保 磨紀

### 岩手県立平舘高等学校同窓会東京支部

支 部 長 高橋 和一 事務局長 白川 博春

連絡扣当 白川 博春 〒125-0054 東京都葛飾区高砂 2-31-17

TEL • FAX 03-3672-4475

### 在京二戸人会

東京柏葉会

副会長 石輪 幸田 吉田 頼子

昆 連絡担当 洋隆

Facebook ホームページ

〒277-0945 柏市しいの木台 4-36-16 TEL • FAX 047-383-1162

### ふるさと平泉会

長 西村 副会長高橋智 伊藤 政人

(幹事長) 浅利 日和 〒203-0031 東久留米市南町 4-3-41 TEL 042-461-3762

### 首都圏水沢人会

会 長 梅原 岑生 事務局長 千葉 俊雄

連絡扣当 千葉 俊雄

〒213-0032 神奈川県川崎市高津区久地 1-3-10 TEL 044-811-6581

### ふる里山田同郷の会

長 小川 俶弘 会長代行 湊 武美 幹事長 村上 進

連絡担当 佐藤 満 〒343-0821 越谷市瓦曽根 1-6-6 TEL 048-966-4663

### 盛工同窓会東京支部

支部 長 山崎 重人 副支部長 笹田 学 工藤 政光

(事務局長) 鈴木 正敏 連絡担当 〒111-0043 台東区駒形 2-4-18 フジトウビル 302 TEL 090-2560-4991

### 東京宮古同郷会

(宮古会)

会 長 白土 正治 幹 事 長 飯坂 聡 事務局長 佐々木 泰二

連絡担当 白土 正治

〒104-0045 中央区築地 2-14-3 NIT 築地ビル 6F (株)吉岡水産内 TEL 03-3542-7401 FAX 03-3545-4387

### 関二高同窓会関東支部

支 部 長 吉廣 克之 副支部長 星 好 葉山 恵子

連絡担当 曽部 篤治 〒359-1128 所沢市金山町 2-3-101 TEL • FAX 04-2923-5496

### 在京一戸人会

長 坂本 俊雄 副会長袖子田淳 幹事長 中村 博之 事務局長 金田一 榮

連絡知当 (会計部長) 金田一 寿 〒175-0045 東京都板橋区西台 3-10-14 TEL·FAX 03-3935-2464

### 湘南岩手県人会

長 山崎 時彦 幹事長 山本 露二 事務局長 在原 政雄

連絡担当 山崎 時彦

〒240-0116 神奈川県三浦郡葉山町下山口 1411-9 TEL·FAX 046-875-3288

### 八幡平ふるさと会

長 伊藤 彰

連絡担当 (事務局長) 米内 幸夫 〒176-0013 東京都練馬区豊玉中 2-28-9 TEL 090-6653-3225

### 岩手町ふるさと会

長 立花 功

事務局

〒028-4395 岩手県岩手町大字五日市 10-44 岩手町役場企画商工課 TEL 0195-62-2111

### 久慈地区高校東京同窓会

三上 承治 (久慈工業高校OB) 幹 事 長 吉橋 久男 (久慈東高校OB) 幹 事 大向 正義 (久慈東高校OB)

吉橋 久男 連絡知当

〒227-0065 横浜市青葉区恩田町 1157-13 TEL 090-2554-1613

Email: hisao.yoshiha@gmail.com

### 葛巻ふるさと会

問 佐々木 由三 西村 専次

落宰 房夫 連絡扣当

〒273-0001 船橋市市場 4-1-2-209

TEL·FAX 047-422-4876

### 岩手川崎ふるさと会

会 長 及川 忠雄副会長 鈴木 英雄

連絡担当 小野寺 重喜

〒029-0803 一関市千厩町千厩字八ツ尾沢 47-5

TEL 080-3382-5840

### 岩手県人会茨城支部

長 根子 清 幹事長伊藤洋男 事務局長 角田 功

連絡担当 (事務局長) 角田 功

〒319-3523 茨城県久慈郡大子町袋田 1483-5 TEL·FAX 0295-72-3370

(携帯) 090-8106-3866

### 在京花巻ふるさと会

長 瀬川 紘一

連絡扣当 高橋 良光 〒102-0072 千代田区飯田橋 4-4-8 東京中央ビル 603 号

TEL 03-6256-8082 FAX 03-6256-8083

### 水農同窓会東京支部

(あひる会)

支 部 長 小原 末男

石川 詔一 連絡担当

〒343-0857 越谷市新越谷 2-168-9

TEL · FAX 048-989-6687

### 東京福陵会

(福岡高校東京地区同窓会)

会 長 畠山 操

古舘 成一 連絡担当

〒144-0052 東京都大田区蒲田 3-23-8

蒲田ビル7階

TEL 03-6657-8827 FAX 03-6804-0181

### 一関ふるさと会

長 佐藤 敏郎 副 会 長 大野 利朗

連絡扣当 佐藤 敏郎

〒273-0043 船橋市行田町 365-1-205

TEL • FAX 047-429-3575

### 釜石高校同窓会関東支部

事務局長 多田 傑 事務局次長 佐々木耕作

連絡担当 多田 傑

〒242-0006 大和市南林間 6-30-4

TEL • FAX 046-276-1722

### 首都圈奥州市江刺人会

長 菊池 光彦

(事務局長) 菅野 徹 連絡担当

〒215-0024 神奈川県川崎市麻生区白鳥 4-17-13

TEL • FAX 044-986-2620 (携帯) 090-8476-5887

### ふるさと住田会

長 高橋 精一 事務局長 熊谷 富雄 事務局次長 佐々木恵美子

熊谷 富雄 連絡担当

〒339-0065 さいたま市岩槻区宮町 2-2-34

TEL·FAX 048-757-6187

杉岡 俊太郎 小松 裕史

### 東京石桜同窓会

(岩手中学·岩手高校東京地区同窓会)

長 前関 邦明

副 会 長 上野 英夫 藤原 文夫 牧原 順一

連絡担当 (参与) 佐藤 忠男 〒124-0004 葛飾区東堀切 3-28-10 TEL 03-5680-6313 FAX 03-6662-5131

### 久慈高校同窓会東京支部

長 外舘 悟 副会長 崎山 恵子 澤里 秀樹

斎藤 隆 連絡担当 (会長) 外舘 悟 〒277-0017 千葉県柏市東柏 2-9-8

TEL 04-7163-7737

### 读野郷人会

副 会 長 朝橋 忠三 中江川 麗子

連絡担当 (幹事長) 伊藤 功

〒270-2203 松戸市六高台 7-66-1-620 TEL 047-383-8597

### 東京大東会

代表世話人 簗瀬 勝夫 副代表世話人 泉 紀子

(事務局)永澤 繁 連絡担当 〒203-0011 東久留米市大門町 2-6-2-303 TEL · FAX 042-476-0595

### 盛岡三高鵬同窓会関東支部

副 会 長 山田 るり 林 貴志郎

連絡担当 山脇 浩子 〒155-0032 世田谷区代沢 3-7-8

TEL 03-3795-7679 (携帯) 090-3237-8108

### 前沢ふるさと会

名誉会長 及川 徳彌 长 金子 光志 副会長 千葉 哲郎 鈴木 俊

鈴木 正輝 連絡担当 (幹事長) 千葉 敏 〒272-0034 市川市市川 2-23-9

TEL • FAX 047-321-2898

### 岩谷堂高校関東圏同窓会

長 菊地 英雄

(副会長兼事務局長) 及川 謙 連絡担当 足立区梅田 7-17-10ヴィラパルフェ 302 及川謙税理士事務所内 T123-0851

TEL 03-5888-4665 FAX 03-5888-4663 (携帯) 090-4012-1391

### 盛商同窓会東京支部

相談役澤口健児 支 部 長 高橋 弘美

連絡担当 (幹事長)工藤 三男 〒190-0022 立川市錦町 4-4-20

(携帯) 090-2621-1580

### 在京雫石町友会

長 髙畑 昭四郎 副会長 澤藤 隆一 吉田 清美 顧 問 坂本 已由 新里 孝二

高畑 昭四郎 〒274-0815 船橋市西習志野 3-37-4 TEL 047-463-7689

### 東京大野つばさ会

長 福島 義雄 副 会 長 萩原 涼悦 上森 恵美子

連絡担当 (副会長兼事務局長)木村 寛 〒262-0005 千葉市花見川区こてはし台 6-28-1 TEL·FAX 043-257-7767

### みやもりふるさと会

長 菅原 團三郎

宮崎 洋子・中江川 麗子 副会長 昭井 民雄

幹事長 健吉 菅原

連絡担当 熊谷 雅也

〒261-0003 千葉市美浜区高浜 4-10-5 棟 206 号

TEL 043-278-8087



### 北上ふるさと会

名誉会長 折笠 英夫 会 長 渡邊 嘉二郎 幹 事 長 菊池 潤

(副会長) 菅野 建弘 〒133-0052 江戸川区東小岩 1-19-19 TEL 090-5422-0947

### 岩手県立盛岡中学校/盛岡第一高等学校

### 在京白堊会

http://www.hakua.org/tokyo/ 長 戸田 純 (事務局) 藤井 則夫

連絡扫当 〒143-0015 大田区大森西 2-17-4-201 TEL 03-6404-6379

Email: hakua\_office@pmp-jp.com

# 東京2020大会岩手出身者の活躍

### TOKYO 202

### ★オリンピック

岩手県関係選手は夏季五輪 ク・パラリンピック競技大会に、 の大会となった東京オリンピッ 会場が無観客開催という異例 大による1年延期と大多数の で過去最多の7人が出場して 新型コロナウイルスの感染拡

勢初の2大会連続出場を果たしましたが、本番 に調子が合わず32位の成績でした。 花巻北高/岩手大、花巻市出身)は同競技で県 陸上競歩男子20%の高橋英輝選手(富士通

ユートで1得点するなど、個々の持ち味を生かし 川選手がペナルティーコーナー(PC)からの強烈シ とも1勝が遠く1次リーグで敗退しましたが、及 イ、沼宮内高)が全5試合に出場しました。男女 合、女子のDF及川栞選手(東京ヴェルディ、不来 岩手町二方井中/奈良・天理高/天理大)が4試 は、男子のMF田中海渡選手(表示灯フラーテル) て存在感を示しました。 方高/天理大)、MF瀬川真帆選手(東京ヴェルデ 岩手町出身の3人がメンバー入りしたホッケー

不来方高/大正大、矢巾町出身)は男子カヤック フォア500以準々決勝で敗退しました。 カヌー・スプリントの水本圭治選手(チョープロ、

アピストル5位、2522ピストル40位でした。 (岩手県警、盛岡白百合学園高、盛岡市出身)はエ フェンシングの吉田健人選手(警視庁、盛岡市生 ライフル射撃女子ピストルの佐々木千鶴選手

が、どちらも1回戦で惜しくも敗退しました。 まれ)は男子サーブル個人と団体に出場しました ★パラリンピック

岩手県出身選手の出場はありませんでした。

## 感動をありがとう

なって、2021年7月から9月にかけて開催さ イルスの世界的な感染拡大のために、1年延期に 東京オリンピック・パラリンピックは、新型コロナウ 千厩町ふる里会事務局長 小山

れました。

がちでした。それでも、オリンピック閉会式フィナ われた震災復興五輪がコロナ禍のために薄められ 開催にあたっては賛否両論があり、また当初言

「あかい目玉のさそり ひろげた鷲のつばさ…」

素を燃料に灯され続けていた聖火台が閉じられ 上げながら歌った宮沢賢治の『星めぐりの歌』は、 ていきました。 が消えていく。大会期間中、福島の浪江町産の水 大変に印象深いものでした。歌い終えた後、聖火 と、大竹しのぶと子供たちが、ステージで空を見

こスの森(テニス、車いすテニス)、海の森水上競技場 場(体操、新体操、トランポリン、ボッチャ)、有明テ 球)など10会場施設がありました。 (カヌー、ボート)、東京辰巳国際水泳場(水泳、水 -ボール、車いすバスケットボール)、有明体操競技 私の住んでいる江東区には、有明アリーナ(バレ

れが、2年前からコロナが襲ってきました。 目にする度に期待を胸に弾ませたものでした。そ 区内で五輪施設の工事が始まり、躯体の姿を

乗り越えるまで大変な苦労があったでしょう。競 能性を発揮し死力を尽くす姿は、勝ち負けに関 戦でテレビに釘付けになることたびたびでした。 思いを伝える言葉に、また結果にかかわらずに挑 技を終え、自分を支えてくれた関係者に感謝の 係なく美しいものでした。自分の障害を受け止め ない感動を覚えました。出場選手が持っている可 戦、ベストを尽くす姿に感動しました。 なかでもパラリンピックに、今までに味わったことが 無観客の五輪開催でしたが、各種目、連日の熱

# コロナ禍の聖火リレーボランティア

ティアとして地元渋谷上原で準備を進めてきま オリンピック・パラリンピックは、聖火リレーボラン 市・現奥州市)のテレビで聖火リレーや入場行進 を見ておりました。そして今回の東京2020 最初の東京オリンピックは当時10歳で、家(江刺 江刺ふるさと会 会長 菊池

ところが東京都の緊急事態宣言発令により

地域の方々とも、井の頭通りで見られることを楽 なり、思い出に残る参加は出来なくなりました。 道での案内を急遽取りやめに動きまわっており け入れなければなりませんでした。商店会も、沿 しみにしておりましたが、コロナ禍では中止を受 聖火リレーが縮小され、沿道での交通整理がなく

望者だけ先生と見に行き、面白く感動したと多 渋谷区の小学生徒は、パラリンピック競技に、希

オリンピックが終わった後、渋谷区よりボラン

ティアへ申請した方々

会になりました。 子の配布があり、少 リジナルTシャツと帽 しだけ記憶に残る大 に、当日着る予定のオ



# 輸送ボランティアとして活動

# 岩手県人連合会広報部長 佐々木 泰日



動しました。7月11日 リンピックにおいて、輸 送ボランティアとして活 た東京オリンピック・パラ 1年遅れで開催され

担任するT3チームの一員として、空港~宿泊施 をパソコンに送られてくるデータを使用して受講 修やフリートドライバー基礎研修・役割別研修 設等<br />
一会場間の輸送ドライバーを務めました。 計2回、大会役員等(ステークホルダー)の輸送を 活動を開始するまでには、ボランティア共通 、オリンピックは23回、パラリンピックは19回の合 から9月8日までの

きました。

ウスPHV車、ノア・ヴォクシーHV車、ノア・ヴォク を運転するかは基本的に自分で選びますが、福 る車両で技量確認を受けました。 シー2WAYアクセシブル車(福祉車両)で、どの車 使用する車両は、ミライ燃料電池自動車、プリ

扱いについて研修を受け、自動車教習員が同乗す 加して、活動の流れ・機器操作要領、車両の取り デポ(活動拠点)において行われた実車研修に参

くの声が聞こえてきました。

の心配がありましたが、大会役員等のIDカード 送迎する大会役員等は皆外国人ですので言葉

として関わりを持てた ンピックに、ボランティア う特異な状況下での東 どの会場が無観客とい 違反で活動終了できま すこともなく無事故無 動でしたが、コロナに感 京オリンピック・パラリ した。コロナ禍でほとん 染することも体調を崩 約2ヶ月にわたる活

しました。また、築地市場跡地に設けられた築地

祉車両はパラリンピック期間の使用でした。

車両点検、施錠の後、呼気検査、スマートフォン等 ーナビの帰還指示に従って築地デポに戻り駐車、 始となり昼休み1時間を含めて7時間活動し、カ ビを接続すると、目的地が指示され輸送活動開 錠します。車両点検をしてスマートフォンとカーナ 定しその車に付いているQRコードを読み込み解 フォンでIDカードを読み込んで自分専用に設定 等を受取りチェックインして始まります。スマート 検査、体調確認、免許確認を受けてスマートフォン に自宅を出発、6時前に築地デポに到着し、呼気 を返却して終了となります。 して、示された駐車場に移動、自分が乗る車を選 私のボランティア活動の一日の流れは、朝4時半

迎することができました。 その指示の通りに動くので、道を知らなくても送 たが、いずれの要領もカーナビに指示が出されて、 等を送迎する予約サービスの2種類がありまし ビスと、指定された予約時間と場所で大会役員 る大会役員等を順番に送迎するオンデマンドサー 大会役員等を乗せる要領は、乗降場に並んでい





# 活動紹介

# 献血奉低活動

奉仕活動日 令和3年11月7日 場所

> 奉仕活動参加者数 本性活動参加者数

日 日

# 2021年 献血運動実施

令和3年春季献血活動は、コロナ変異株には中止しましたが、池袋駅東口での献血活動は行われましたので、日本赤十字社を通じて献血協力者に岩手名産南部蕎麦を提供しましたが、池袋駅東口での献血活動は、コロナ変異株に

実施することに決しました。 実施することに決しました。 実施することに決しましたが、秋口から感染状況が落ち着いてきたため、少人数でおが東京で5千人を超える日が続き、秋季おが東京で5千人を超える日が続き、秋季は一分を迎え、感染には、新型をがすることに決しました。

びかけは最小限にし、接触防止のためティッ当日は、マスクを着用して声を出しての呼

皆様、本当にありがとうございました。皆様、本当にありがとうございました。今

日(日)に池袋駅東口で実施する予定です。2年間でしたが、令和4年は制限を受ける2年間でしたが、令和4年は制限を受ける

(小林 満)上げます。ご協力を宜し



# 東京岩手美術会



第十三回となった美術会展を、石森寛美術会展を、石森寛代表のもと有楽町交代表のもと有楽町交代表のもと有楽町交代表のもと有楽町交供表のもと有楽町交供表のもと有楽町交において令和三年十月三日から十月九日まで開催しました。コロナ禍での開催を懸念しましたが、会場側が前年同様感染予防対策に万全の決定を払ってくださり、

個々に活躍の場を持ち、個展、グループ展 個々に活躍の場を持ち、個展、グループ展 をどで画壇に発表しながら、年に一度この場 向上に寄与しております。この美術展は毎 向上に寄与しております。この美術展は毎 に集結してその実力を披露し、郷土の文化 に集結してその実力を披露し、郷土の文化 に響く作品をお届けしようと努力を積み 心に響く作品をお届けしようと努力を積み でに響く作品をお届けしようと努力を積み

本会は岩手出身者と岩手ゆかりの画家、本会は岩手出身者と岩手ゆかりの画家、大四作に意欲を燃やしております。コロナえ次回作に意欲を燃やしております。コロナが落ち着き次第、岩手においての開催も予定しております。なお、第十四回展は令和四年十月二日から十月九日まで交通会館において開催を予定しております。なお、第十四回展は令和四年十月二日から十月九日まで交通会館において開催を予定しております。

(運営委員 平野 恵美子)

## 叙勲受章者の紹介

れました。

谷堂出身です。



## 事務局だより

## 事務局の取り組み

事務局長 曽部 篤治

しても残念なことと思います。
得ませんでした。加盟団体の皆様におかれま手県人連合会の活動も同様に静観せざるを手県人連合会の活動も同様に静観せざるを事態宣言等でそれぞれに自粛生活のなか、岩

令和3年4月より、鈴木文彦会長の後任に曽部篤治が就任しました。既に4月の書面審議幹事会にて承認を頂いておりますが、正れからもご支援ご協力を宜しくお願いいたこれからもご支援ご協力を宜しくお願いいたします。

式ホームページをご活用ください。岩手県人連合会の情報につきましては公

### 令和4(2022)年度岩手県人連合会総会



### 岩手県人の集い 第48回

新型コロナウイルス感染症の状況により、変更または中止する場合があります。 変更等の際は、ホームページに掲載するとともに各団体代表者等に連絡します。

6月5日(日) 受付開始 AM10:00  $\bigcirc$ **H** 時

> 総会開始 AM11:00(予定)

〇会 場 東天紅上野店

◎参加費 8.000円 ご家族2人の場合15,000円、学生3,000円 ☆総会資料:①案内チラシ、②出欠ハガ キ、③参加費振り込み用紙、等は後日、 加盟団体の連絡担当者に送付いたし

☆プログラムの都合上、加盟団体推薦 による出演はご遠慮させて頂きます。



■JR 上野駅しのばず口 徒歩 12 分 御徒町駅 徒歩 13 分

■私鉄京成線・京成上野駅 徒歩 10 分

■地下鉄千代田線・湯島駅 (1番出口) 徒 歩 3 分 銀座線·上野広小路駅 大江戸線・上野御徒町駅 徒歩 10 分 日比谷線・上野駅 又は 仲御徒町駅 徒歩 13分

■タクシー「上野不忍池前の東天紅」とお申し付けください。 ※駐車場につきましては、台数に限りがございますので店舗へ お問い合わせ下さい。

中国料理 東天紅 上野店

〒110-8707 東京都台東区池之端 1-4-1 不忍池畔

TEL: 03-3828-5111 FAX: 03-3828-5118

URL: http://www.totenko.co.jp

令和4年加盟団体の集い開催予定一覧は、加盟団体だよりの紙面確保のため掲載しませんでした。 岩手県人連合会ホームページに掲載しますので 、ご理解のほどお願い申し上げます。

### 東日本大震災 義援金受付

岩手県人連合会では東日本大震災の 義援金を受付けております。

郵便振込口座番号: 0120-0-32036

名 義:岩手県人連合会

### 岩手県人連合会へのお問い合わせ

### 岩手県人連合会

〒104-0061 東京都中央区銀座 5-15-1 南海東京ビル 2 階 岩手県東京事務所内 TEL 03-3524-8316 FAX 03-3524-8317 Mail: info@rengokai.iwate.jp ※県人連合会への参加ご希望の方には、ゆかりの加盟団体を紹介して所属していた だきますので、お名前、ご連絡先(住所、電話番号、メールアドレス)、ご出身をお知ら せください。

きる年になることを願いつつ会報を編集しました 島戦没者遺骨収集派遣と、これからの人生で二度 オリパラの輸送ボランティア参加、 ことができました。今年こそは例年の活動が再開で 協力に感謝申 上携わることがな 記 し上げます。 いと思われる貴重な経験をする 年は、 約2ヶ月間に 約2週 (佐々木 わたる東 間の硫黄



兼東京事務所長支 店 長 高

話 0054

○三一三二九四-東京都千代田区神田

○町

五一八

学



電社 FAX ○三― 三五四五― ○1電 話 ○三― 三五四一― 四三社 東京都中央区銀座七丁目十二― 阿

〇三― 三五四五― 〇九八〇 部 - 四三四六 (代表)二— 十四 大栄会館 東京支社 典 彦



〒10.00東京都中央区日本橋本町四丁四東京営業部長 松 本 直執 行 役 員 A X話 0=-==+0

真営



話

○ <u>=</u> |

三二七〇

五



兼東京支店 -02東京都中央区日本橋室町三-務長所 北

長 齌

銀 坂

勝 四 士